
２０１３年１０月２５日（金）花見東２区公民館 

*地域医療と市民を結ぶ会 

１ はじめに 

２ 大岩俊夫先生あいさつ 

３ 自己紹介 

４ 前回（６月２８日）以降の報告 

５ 有床診療所の火災について 

６ ゲスト報告 

  「明日花クリニック 福津在宅診療所」について 

         入来 勇人先生 

７ フリートーク 

８ まとめ 
         



*

*「結ぶ会」の歩み 

* ２００７年  ８月 大岩講演会（中央公民館大ホール・４００人） 

        ５月 京都府議会視察傍聴（東医療センター） 

２００８年  ６月 上野院長学習会（市議会） 

        ６月 後期高齢者医療制度講演会（千鳥苑） 

２００９年  ５月 小児救急学習会（東医療センター） 

        ９月  有床診療所学習会（市議会） 

        ９月  有床診療所の存続と活用を求める意見書可決（市議会） 

       １１月 対政府要請活動（東京） 

       １２月「地域医療を考える市民のつどい」（リーパスプラザ、１７０人） 

２０１０年  １月「地域医療と市民を結ぶ会」準備会（研修棟） 

      ４月４日「地域医療と市民を結ぶ会」発会式（１１５人） 

      ４月例会「外国の医療事情について」説明：原 速先                           

       ５月例会「訪問看護について」 説明：矢野 富美さん（訪問看護ステーション「こが」） 

       ７月例会「コミュニティ単位で行なう生活習慣病予防活動の現状と効果」 

            説明：松尾 和枝先生（福岡女学院看護大学教授・地域看護学） 

       ８月例会  「日本の医療政策について ～現状と今後の展望～」  説明：原 速先生 

      １１月例会  「住民が望む地域医療とは～生活になじむ医療のあり方について～」 

                    講師：山口 望美さん（新宮町健康福祉課主幹） 

 ２０１１年 ２月例会  「精神障害者の地域生活支援について」 

                 講師：塚本 忍さん（粕屋保健福祉事務所 精神保健係長） 

       ５月例会  東日本大震災支援活動を通して 

              講師：前川 信一さん（福岡東医療センター 呼吸器外科医師） 

              黒木 英樹さん（福岡東医療センター 看護師） 

       ８月  福岡東医療センター・在り方検討委員会感染症センター、在宅医療ネットワーク 

     １２月例会  福岡東医療センター感染症センターについて 

 ２０１３年６月例会   在宅医療問題について 

      １０月例会  在宅療養支援診療所、有床診療所の火災について   
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新田国夫先生 新田クリニック（国立市）  

全国在宅療養支援診療所連絡会会長 １９４４年生まれ 
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古賀市 健康福祉まつり  １０月２０日  
    健康スポーツの日 １０月２７日 



福岡女学院看護大学 第６回大学祭 １１月９日（土）午前１０時 
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岡
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０
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療
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療
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受
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冒
頭
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は
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図
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て
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認
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。 

自民党 

議員連盟の動き 



          有床診療所の存続と活用に向けた対策を求める意見書 

  

 有床診療所は、小規模ながら多様な機能を持つ医療施設として、比較的高度な医療の提供から高齢者の医
療や介護の受け入れ、更には終末期の医療を担って、長い間、地域に欠くことのできない医療単位として機
能してきた。 

 しかしながら、過去20年にわたって極端に抑制されてきた低い入院基本料金が有床診療所の経営を困難に
している。更に、度重なる医療制度改革や政府の病床数削減の基本方針の下に、この10年間で約7千ヶ所減
少し全国の有床診療所は約1万5千ヶ所となっている。 

 このままでは、数年後に有床診療所が消滅することも予想され、住民にとっては、地域のかけがえのない
入院施設を失うという危機に瀕している。このことは古賀市をはじめ福岡都市圏でも例外ではない。連日の
ように医師不足・医療崩壊が報道され、住民が不安を募らせている昨今、地域の様々なニーズに応じて開設
されている有床診療所は、夜間・休日など緊急の場合も直ちに対応できるため、地域住民の安心と信頼を得
ている。 

 このような有床診療所の多様な機能を切れ目なく確保し、地域の医療資源として活用することは国民の命
と健康を守る上で急務となっている。地域医療の崩壊が言われる中、その再生・復活の鍵を握っているとも
言える。 

 よって、以下の事項について早急に実施するように国に要望する。 

                       記 

 １、地域医療を支え、病院・診療所の地域連携を促進・充実する医療資源として有床診療所
を活用できる総合的施策を確立すること。 

 

 ２、平成22年度の診療報酬改定において、有床診療所の閉鎖・縮小を招かないよう入院基本
料の全体的な引き上げ等、有床診療所の見直し検討すること。 

 以上、地方自治法第99条の規定に基づき意見書を提出する。 

 平成21年9月２８日 

古賀市議会  議長  矢 野 治 男 

  

衆議院議長  横路 孝 弘 様  参議院議長  江田 五 月 様   

内閣総理大臣 鳩山 由紀夫 様 

厚生労働大臣 長妻  昭  様  財務大臣   藤井 裕 久 様 

古賀市議会での意見書 

２００９年９月議会 

大岩先生を議会に招き 

学習会も開催しました 


